

CONEXIONES TRANSFRONTERIZAS

Iglesias reclama a Francia el paso central del Pirineo

► **Reprocha a las autoridades galas su desinterés por la travesía por Aragón**

EL PERIÓDICO
eparagon@elperiodico.com
NEUILLY-SUR-SEINE

El presidente del Gobierno de Aragón, Marcelino Iglesias comunicó ayer a las autoridades francesas la «necesidad» y «urgencia» de su comunidad de tener una «buena conexión» con el Pirineo central. Iglesias, que formaba parte de las autoridades españolas que asistieron a la inauguración por los Reyes de España de las nuevas instalaciones del único instituto español en Francia y que llevará el nombre del director de cine aragonés Luis Buñuel, lamentó que el interés francés por mejorar las interconexiones «va más lento» que el que tienen las autoridades españolas.

Iglesias dijo que había trasladado esa queja a los ministros franceses de Defensa, Michele Alliot-Marie, con la que se encontró ayer en la recepción a los Reyes en la Embajada de España, y al de Educación, Gilles de Robien, con el que coincidió en la inauguración del Liceo Buñuel en París, y al que conocía de su antigua etapa como responsable de la cartera de Transportes.

Los dos conocen «el problema» (Alliot-Marie por ser de los Pirineos Atlánticos y Robien por su experiencia en Transportes) y son «sensibles» al mismo, aseguró el presidente aragonés en unas declaraciones a RTVE y a Efe.

«Todo el mundo coincide en que hay que mejorar esas conexiones porque España es ya, en este momento, el primero o segundo cliente de la economía francesa, y por tanto no es un interés solo español, ya que la economía española y portuguesa son importantes para la francesa», aseguró Iglesias. Además, el presidente aragonés señaló que «los intercambios comerciales entre España y Francia, entre la Península Ibérica y el resto de Europa, están creciendo casi al 10 por ciento anual, y las conexiones actuales en los dos extremos de los Pirineos están a punto de bloquearse».

RESPALDO DEL REY // Destacó, en ese sentido, la «importancia» que tiene el hecho de que Don Juan Carlos haya mencionado ese problema en sus discursos ante el presidente francés, Jacques Chirac, el primer ministro, Dominique de Villepin, y el alcalde de París, Bertrand Delanoë, durante su tercera visita de Estado a Francia.

Por contra, se mostró satisfecho del «apoyo» y el «interés» que desde el primer momento expresaron las autoridades francesas por la Exposición Universal de Zaragoza del 2008, donde «Francia será uno de los primeros países» que estará presente y participará en la muestra.

«Ese es el mejor discurso que podemos hacer (ante las autoridades francesas), el que hace su majestad el rey», subrayó, al recordar que el proyecto de interconexión por ferrocarril y carretera por el Pirineo Central ha sido declarado de «interés europeo» por la Unión Europea y está incluido en el Plan de Infraestructuras de España, pero «va demasiado lento en Francia». ■